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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер западный, юго-западный.
Температура:

ночью +1, +6, днем +3, +8.

ВЫБОРЫ-2007

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ:
«СЪЕЗД «ЕДИНОЙ РОССИИ» -
ОДНО ИЗ ВАЖНЕЙШИХ
ПОЛИТСОБЫТИЙ ГОДА»

«Съезд «Единой России» - одно из важнейших политичес-
ких событий не только прошедшей недели, но и всего года»,
- заявил первый вице-премьер российского Правительства
Дмитрий Медведев, комментируя решение Владимира Пу-
тина возглавить выборный список «Единой России».

«Надо признать, что «Единая Россия» неплохо подготовилась
к проведению этого съезда», - сказал Медведев в интервью ито-
говой программе «Время» на Первом канале.

«Как один из людей, которые координируют решение соци-
альных вопросов, могу сказать, что все национальные проекты,
которыми мы занимаемся, - и образование, и здравоохранение,
и жилище, и состояние дел на селе - все находится в поле зрения
партии «Единая Россия». Практически ни одно решение, которое
мы принимали, не могло бы быть реализовано без такой деятель-
ной поддержки», - сказал он.
По словам Медведева, поддержка «Единой России» носит не-

популистский характер. «Она осмысленная и ответственная.
Партия не боится брать на себя такую ответственность, и реше-
ния, которые она принимает, реализуются в соответствии с воз-
можностями государства», - считает первый вице-премьер.

РИА «Новости».

СТАВКА НА ДВОИХ,
ВОЛОГЖАНИН ПОД ВОПРОСОМ
Два представителя КПРФ могут войти в новый состав Го-

сударственной Думы от регионального списка КПРФ № 10,
объединившего Республику Карелия, Мурманскую и Воло-
годскую области. Такой прогноз на встрече с журналистами
4 октября сделал первый секретарь обкома КПРФ, депутат
Законодательного Собрания области Николай Жаравин.
Речь на пресс-конференции шла о составе регионального спис-

ка коммунистической партии, в котором значатся десять фамилий.
Оказывается, что на предстоящие в декабре выборы вологодские
коммунисты идут не отдельной территорией, а совместно с одно-
партийцами из Мурманска и Карелии. А первым номером в списке
вообще значится ученый-математик, преподаватель МГУ Борис
Кашин. Вторым - генеральный директор Союза рыбопромышлен-
ников Севера, руководитель мурманской парторганизации Генна-
дий Степахно. Представителю Вологодского отделения КПРФ, за-
ведующему терапевтическим отделением Кадуйской ЦРБ Алексан-
дру Морозову досталось третье место.

- Значит, вологжане в Госдуму по списку КПРФ не проходят? -
интересовались журналисты.

- Жизнь не стоит на месте. У Морозова есть шанс попасть в
Госдуму если не сразу после выборов, то в ходе ее работы, - не
очень определенно ответил Жаравин.
Кроме Морозова, в региональном списке КПРФ есть еще один

представитель Вологодчины - Андрей Герасимов, руководитель
вологодского Союза коммунистической молодежи. Он замыкает
шорт-лист. Всего же, по словам Николая Жаравина, вологодские
коммунисты предлагали внести в список шестерых своих членов.
Но руководство КПРФ оставило только две фамилии.

- Нам обижаться на это не надо, - считает Жаравин. - Мы бу-
дем энергичнее, напористее и злее вести избирательную кампа-
нию, чтобы все эти десять человек были узнаваемыми на терри-
тории Вологодской области.
В ходе общения с журналистами вологодские коммунисты

высказали свое отношение к тому, что Владимир Путин возгла-
вил предвыборный список «Единой России».

- На наш взгляд, предвыборная кампания будет строиться не
на обсуждении проблем, а на противопоставлении: ты за Путина
или нет. Но если сейчас административное давление на нас бу-
дет возрастать, то мы уедем проводить кампанию в Петрозаводск,
а карельские товарищи приедут в Вологду. К гостям у нас пока
хорошо относятся, - пошутил депутат Законодательного Собра-
ния из фракции КПРФ Сергей Потапов.

Борис МОЛЧАНОВ.

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

СОГЛАШЕНИЕ БЕЗ РАЗНОГЛАСИЙ
В минувшую пятницу состоялось расширенное заседа-

ние областной трехсторонней комиссии по регулированию
социально-трудовых отношений, на котором было подпи-
сано Соглашение между областной Федерацией профсо-
юзов, Союзом промышленников и предпринимателей об-
ласти, Агропромышленным союзом области и Правитель-
ством Вологодской области по вопросам социально-эконо-
мической политики на 2008 год.
Как отметил вице-губернатор, координатор трехсторонней

комиссии Николай Костыгов, в проекте соглашения на 2008 год
удалось сохранить лучшие достижения предыдущих лет и опре-
делить новые цели, направленные на дальнейшее социально-эко-
номическое развитие области:

- Мы с удовлетворением констатируем, что те обязательства,
которые взяло на себя Правительство Вологодской области, вы-
полнены, и сегодня по всем направлениям, определенным в со-
глашении на 2007 год, достигнуты позитивные результаты. Это
касается и уровня жизни населения области, и повышения зара-
ботной платы, и обеспечения занятости.
Как известно, подобный документ стороны подписывают еже-

годно. Тем не менее это отнюдь не формальное событие: окон-
чательный вариант текста, под которым ставят свои подписи
представители сторон, рождается в результате долгих обсужде-
ний, а нередко и споров. То, о чем договориться все же не удает-
ся, включается в так называемый протокол разногласий. Особен-
ностью нынешнего соглашения стало то, что впервые за послед-
ние шесть лет протокол разногласий отсутствует. Конечно, это
не означает, что их не было в ходе обсуждения. Это означает лишь
то, что их удалось преодолеть.
Скажем, профсоюзы настаивали на включении пункта о 10-

процентном повышении заработной платы учителям. Правитель-
ство, в свою очередь, предложило разработать и внедрить отрас-
левые системы оплаты труда в образовании и здравоохранении.

- Мы согласились с тем, что это и есть путь к реальному повы-
шению заработной платы работникам этих отраслей, - проком-
ментировал председатель областной Федерации профсоюзов
Валерий Калясин.
Надо сказать, что в нынешнем году социальному партнерству

области исполнилось 15 лет: впервые соглашение было подпи-
сано в 1992 году. Правда, тогда оно было двухсторонним: с од-
ной стороны выступала областная администрация, с другой - об-
ластной Совет профсоюзов и Ассоциация предприятий и орга-
низаций промышленности, строительства, транспорта и связи.
В 1996 году был принят областной закон «О социальном парт-

нерстве в Вологодской области».
Год спустя к подписанию регионального соглашения присое-

динился еще один участник в лице Агропромышленного союза
области.
С тех пор трехстороннее соглашение между профсоюзами,

властью и объединениями работодателей принимается ежегод-
но. Обычно это происходит в сентябре-октябре - до принятия
областного бюджета, с тем чтобы принятые властью обязатель-
ства были обеспечены финансированием.
Главные задачи социального партнерства, как отметили в сво-

их выступлениях Николай Костыгов, Валерий Калясин, вице-пре-
зидент Союза промышленников и предпринимателей Вологод-
ской области Александр Быков, председатель Агропромышлен-
ного союза, депутат Законодательного Собрания Владимир Бу-
ланов, состоят в повышении качества работы как основы роста
заработной платы, повышении уровня социальной защищеннос-
ти работников и членов их семей, реализации государственной
политики содействия занятости населения.
Выступая на заседании, Губернатор Вячеслав Позгалев под-

черкнул, что трехсторонняя комиссия делает большую и нужную
работу:

- Она стала коллективным органом, который помогает выра-
ботать единые решения в реализации областной социально-эко-
номической политики, это своего рода экспертный совет, к мне-
нию которого мы прислушиваемся очень внимательно.
Так, по словам Губернатора, именно на заседаниях трехсто-

ронней комиссии были выработаны предложения о централизо-
ванной закупке Правительством области пассажирского авто-
транспорта для областных автотранспортных предприятий, ко-
торый будет передан им на условиях лизинга. Здесь же, в комис-
сии, было сформулировано предложение о создании залогового
фонда для поддержки тех, кто только начинает развивать свой
бизнес и не может воспользоваться банковскими кредитами.

- И таких конкретных, проработанных предложений трехсто-
ронней комиссии не перечислить, - подытожил церемонию под-
писания соглашения Губернатор.

Светлана ДАМИРОВА.

ВАЖНО

В ЧЕСТЬ СВОЕГО ЮБИЛЕЯ
ПУТИН ВСТРЕТИЛ ГОСТЕЙ
В КРЕМЛЕ
В Кремлевском Дворце про-

шла торжественная встреча с
Президентом России по слу-
чаю 55-летия Владимира Пути-
на. В ней приняли участие
жены и члены семей военно-
служащих Министерства обо-
роны РФ, погибших при испол-
нении воинского долга.
На приеме также присутство-

вали офицеры, проходящие воин-
скую службу и участвовавшие в
перелете Москва - Чечня на самолете Су-27-УБ, принимавшие уча-
стие в МАКС в Жуковском, а также проходящие военную службу на
подводных лодках «Архангельск», «Екатеринбург», крейсере «Петр
Великий», и военные, в разные годы участвовавшие во встречах с
Президентом России.

«Сегодня у нас не подведение итогов, не совещание и даже не на-
граждение - я встречаюсь сегодня с людьми, которых глубоко уважаю,
уважаю за все, что сделали вы и ваши подчиненные для возвращения
престижа армии», - сказал Путин, обращаясь к присутствующим.

«Мы помним, в каком состоянии были Вооруженные Силы раньше,
с чем мы столкнулись, в частности, в Закавказье. Главным фактором
было мужество наших офицеров и рядовых солдат. Еще многое нуж-
но сделать в сфере подготовки, комплектования, и все же на первое
место выходят социальные задачи, положение женщин-военнослужа-
щих, членов семей военнослужащих», - отметил Президент.
Во встрече приняли участие Председатель Правительства Вик-

тор Зубков, руководители Совета Федерации и Госдумы, председа-
тели Конституционного, Верховного и Высшего арбитражного су-
дов России, генпрокурор России, руководитель администрации Пре-
зидента, первые заместители главы Правительства, бывший пред-
седатель Правительства, а ныне директор СВР Михаил Фрадков.
Также в Кремль приехали главы МИД, МВД, Минюста, МЧС, ФСБ Рос-
сии, руководитель Федеральной службы по контролю за оборотом
наркотиков, директор Федеральной службы охраны, председатель
исполнительного комитета, исполнительный секретарь СНГ и испол-
няющий обязанности секретаря Совета безопасности, главкомы
различных родов войск, руководители Министерства обороны.

По материалам ИА «Росбалт» и РИА «Новости».

В торжественной цере-
монии приемки дома при-
няли участие Губернатор
Вячеслав Позгалев, член
Совета Федерации от Во-
логодской области Юрий
Воробьев, заместитель
министра по чрезвычай-
ным ситуациям РФ На-
дежда Герасимова, на-
чальник Главного управ-
ления МЧС России по
Вологодской области Ва-
силий Екимовский, пред-
ставители организаций,
участвовавших в проект-
ных и строительных ра-
ботах.
Строительство трех-

этажного здания «под
ключ» осуществил Воло-
годский завод строитель-
ных конструкций и до-
рожных машин. Здание
построено по новейшей
технологии строительства
быстровозводимого жи-
лья на основе панельно-
стоечных конструкций
(ПСК). Эти конструкции
производятся на Вологод-
ском СКДМ. Построенные
по технологии ПСК зда-
ния способны выдержать
низкие температуры се-
верных регионов России,
они сейсмоустойчивы,
возводятся в кратчайшие
сроки, и самое важное -
себестоимость квадратно-
го метра такого жилья
заметно ниже, чем тради-
ционного. Для сравнения:
сейчас в Вологде строят-
ся жилые дома, стоимость
квадратного метра в кото-
рых доходит до 70 тысяч
рублей. «При строитель-
стве этого дома квадрат-
ный метр нам обошелся в
25 тысяч рублей. Практи-
чески в три раза дешев-
ле. ОАО «СКДМ» строит
быстро дома, но нам уда-
ется вписаться в те пара-
метры, которые устанав-
ливаются нормативными

документами», - подчерк-
нул, выступая на церемо-
нии сдачи дома в эксплу-
атацию, глава области. Не
случайно выбор застрой-
щика пал именно на Во-
логодский завод строи-
тельных конструкций и
дорожных машин. При-
меняемые на предприя-
тии современные строи-
тельные технологии по-
зволяют в максимально
короткие сроки сдать
«под ключ» жилой дом.
Как отметил присутство-
вавший на торжественной
церемонии генеральный
директор ОАО «СКДМ»
Николай Докунихин, у
строительных техноло-
гий, основанных на па-
нельно-стоечных конст-
рукциях, большое буду-
щее: «Соответствие таких
зданий требованиям безо-
пасности, качества, сро-
кам строительства делает
их востребованными и
порой необходимыми.
Так, наши специалисты
одними из первых при-
шли на помощь жителям
Корякского автономного
округа, в короткие сроки
восстановив в поселке
Тиличики разрушенные
землетрясением в апреле
2006 года больничный
комплекс и пожарный
пост, поставив конструк-
тив интерната и Дома
культуры».
С августа этого года ве-

дется строительство 21
жилого дома в городе Бе-
резники Пермского края,
где из-за опасности под-
вижек грунта небезопас-
ными для жизни стали
несколько старых микро-
районов. Их жители бу-
дут переселены в возве-
денные вологжанами ма-
лоэтажные новостройки
уже до 1 декабря. Завод
готовится поставить кон-

структив для строитель-
ства домов, разрушенных
в августе этого года, в
Невельске на острове Са-
халин.
На территории Воло-

годской области завод по-
строил жилые дома в Во-
логде, Шексне, Харовске,
Бабаеве, оздоровительный
центр в Великом Устюге,
автостанции в Нюксени-
це и Тарногском Городке,
здание филиала станции
скорой помощи в Волог-
де, офис врача общей
практики в Прилуках и
многие другие.
Как подчеркнула на

торжественной церемо-
нии заместитель мини-
стра по чрезвычайным
ситуациям РФ Надежда
Герасимова, новый дом в
Вологде практически
полностью закроет по-
требность в квартирах
для сотрудников МЧС
области. «Мы всегда за-
нимались обеспечением
сотрудников МЧС соб-
ственным жильем. Еще
пять лет назад мы при-
обретали квартиры, но
изменилось законода-
тельство. Вот уже три
года мы строим дома, и
получается стоимость
квадратного метра в два
раза ниже, чем если бы
мы покупали жилье на
рынке. Мы строим в
Туле, Махачкале, Воро-
неже, Вологде. Готовим

сейчас проектную доку-
ментацию на строитель-
ство восьми домов. Сейчас
закрывается практически
вся потребность в жилье
у сотрудников МЧС в це-
лом по России», - поясни-
ла Надежда Герасимова.
Как стало известно,

второй такой же дом в
Вологде будет спроекти-
рован в 2008 году. Его
строительство начнется в
2009 году.
Вологодский завод

строительных конструк-
ций и дорожных машин
создан в сентябре 1947
года как авторемонтные
мастерские. Сегодня ОАО
«СКДМ» - одно из самых
динамично развивающих-
ся в области и в Северо-
Западном регионе пред-
приятий. Завод входит в
число лидеров российско-
го рынка домостроения и
мобильных конструкций.
Продукция завода ши-

роко известна и востре-
бована практически в
каждом российском ре-
гионе и за пределами
нашей страны. Вахтовые
поселки и жилые дома
построены в Тюменской,
Архангельской областях,
Ненецком АО, Республи-
ки Коми, в Казахстане,
на Сахалине, в Пермском
и Краснодарском краях
и во многих других ре-
гионах России.

Анна СВЕТЛОВА.

АКТУАЛЬНО

Сенатор Юрий ВОРОБЬЕВ, Губернатор области Вячеслав ПОЗГАЛЕВ и директор ОАО «СКДМ» Николай ДОКУНИХИН
осматривают дом для сотрудников МЧС.
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НОВЫЙ ДОМ
ДЛЯ СОТРУДНИКОВ МЧС

Семьи сотрудников МЧС и пожарных Вологды
получили ключи от новых квартир. 4 октября
в областном центре был сдан в эксплуатацию
30-квартирный трехэтажный дом, построенный
специально для сотрудников МЧС России.

ПОДПИСКА-2008

Уважаемые вологжане, руководители
предприятий и организаций!

Подписная кампания на областную газету «Крас-
ный Север» на первое полугодие 2008 года в самом
разгаре. Обращаем ваше внимание на то, что газета
несколько меняет свою ориентированность по катего-
риям подписчиков. С 1 января 2008 года «Красный
Север» (подписной индекс 31147) будет выходить с
приложением «Государственный и муниципальный
заказ».
Оформить подписку на первое полугодие 2008 года

можно в любом отделении связи по цене:
- «Красный Север» (подписной индекс 51080) для

всех категорий подписчиков - 559 руб. 08 коп.;
- «Красный Север» (подписной индекс 4020) - льгот-

ная - 473 руб. 28 коп.;
- «Красный Север» (подписной индекс 4067), вы-

пуск по четвергам («толстушка») - 198 руб. 96 коп.;
- «Красный Север» (подписной индекс 31147) с при-

ложением «Государственный и муниципальный за-
каз» - 920 руб. 34 коп.
Напоминаем, что жители Вологды могут оформить

подписку в редакции газеты по более низкой, чем на
почте, цене, - позвоните по телефонам 72-10-62 или
72-53-51.

ПРИГЛАСИТЕЛЬНЫЙ БИЛЕТ

ВЕЧЕР ОЛЬГИ ФОКИНОЙ
10 октября, в 18 часов, зал Вологодской областной госу-

дарственной филармонии соберет почитателей таланта Оль-
ги Александровны Фокиной на юбилейный творческий вечер
поэтессы «Со мною лишь природы откровенье».
Торжество продолжат мероприятия областной юбилейной

программы, подготовленной Правительством области к 70-летию
поэтессы и открывшейся 28 сентября в Вологде.
Творческий вечер в Вологодской областной государственной

филармонии имени В.А.Гаврилина - подарок вологодских коллек-
тивов и исполнителей к юбилею О.А.Фокиной. В программе праз-
дника «Со мною лишь природы откровенье» - литературно-музы-
кальная композиция на стихи поэтессы.

Соб. инф.

В новом доме на Псковской, 20
справят новоселье 30 семей сотрудников МЧС.
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- Юрий Леонидович, вы ведь не во-
логжанин. Расскажите о себе.

- Родом я из Сибири. Моя мама пере-
ехала в Красноярск после войны, там в
1948 году я и появился на свет. А по отцу
мы с Алтая. Трудовой путь начал на заво-
де, одновременно учился в школе рабочей
молодежи. Много и серьезно занимался
спортом, играл в футбол, хоккей в СК
«Енисей». Запомнилась поездка в Архан-
гельск. Там в 1964 году проходил финал
игр на Кубок страны. Наша команда заня-
ла второе место и получила «серебро».
А я тогда впервые побывал на Северо-За-
паде. После окончания Красноярского ин-
ститута цветных металлов остался на ка-
федре, преподавал и одновременно учил-
ся в аспирантуре. Готовился к защите кан-
дидатской, но жизнь поменяла мои планы.
Я уже был женат, в семье появился пер-
венец, и остро встала проблема с жиль-
ем. В те времена квартиру легче было по-
лучить на молодежной стройке. И я с се-
мьей уехал на строящийся Красноярский
завод автоприцепов. Все начинали с нуля,
в тайге возводили современное предпри-
ятие. Выводили завод на проектную мощ-
ность и строили Сосновоборск - город мо-
лодых энтузиастов. За 15 лет работы на
заводе я прошел путь от простого техно-
лога до первого заместителя директора.
С конца 80-х меня выдвинули на партий-
ную работу. Был первым секретарем Со-
сновоборского горкома КПСС, затем меня
пригласили в краевой комитет партии.
Несколько лет отвечал за севера, куриро-
вал Таймыр, Эвенкию и все, что севернее
Ангары. Была поставлена задача - разви-
вать ресурсную базу Норильска, поддер-
живать этнокультуру северных народов,
промыслы, лесопереработку. Это была
интересная работа. Тогда я впервые по-
бывал на полярных станциях, участвовал
в развитии Северного морского пути, на-
учном освоении Арктики. Здесь и встре-
тились наши пути с Сергеем Шойгу, ны-
нешним министром ГО и ЧС. В те годы
Сергей, как и я, был партийным работни-
ком. Потом мы вместе учились в Академии
общественных наук при ЦК КПСС, а когда
в 1991 году Шойгу назначили руководите-
лем Российского корпуса спасателей, я
стал его первым заместителем.

- И начался ваш московский период
жизни...

- Да, в 43 года я уехал из Сибири и стал
столичным жителем. Честно скажу: никог-
да не стремился к этому. Хотя чаще был в
командировках, чем в Москве.

16 лет рука об руку с Сергеем Кужуге-
товичем создавали спасательную службу
России, организовывали миротворческие
операции в Осетии, Абхазии и Приднест-
ровье. Доставляли «гуманитарку», спаса-
ли людей от последствий землетрясений
и наводнений, пожаров и эпидемий, тех-
ногенных катастроф. Оказывали помощь
пострадавшим от террористических ак-
тов. Под флагами России или ООН рабо-
тали в Африке, Афганистане, Пакистане,
Индии, на Балканах, в странах Европы и
Америки. Много горя видел...

- За что вам дали Героя России?
- Это вопрос, на который всегда труд-

но отвечать. В Указе Президента РФ на-
писано: «За мужество и героизм, прояв-
ленные в экстремальных ситуациях при
спасении людей».
Нам посчастливилось не только со-

здать спасательную службу в России и
поднять ее флаг выше всех в мире, но и
защитить жизни сотен тысяч людей. Мы
всегда лично участвовали в операциях по
спасению, имею в виду самые сложные и
масштабные.

- А какими еще наградами горди-
тесь?

- Звание Героя России - это высшая, но
не единственная государственная награда.
Есть очень редкая «Медаль защитника сво-
бодной России», которой нас наградили
вместе с Сергеем Шойгу в 1992 году. Это
настоящий раритет. Потом был орден «За
личное мужество», ордена «За заслуги пе-
ред Отечеством» 4-й и 3-й степени, были и
другие награды. В январе 2003 года мне
присвоили звание Героя Российской Фе-
дерации. Я очень горжусь им, понимаю, что
эта награда не только мне, а и всей нашей
команде МЧС. У нас за 16 лет службы шесть
Героев России, половине ребят звание
присвоено посмертно, а нам повезло.

- Как получилось, что именно вам
предложили кресло сенатора от Воло-
годской области?

- Я уже говорил, что более 16 лет отра-
ботал в «чрезвычайке». Отвечал не только
за всю внутреннюю организацию и стра-
тегию развития полумиллионной коман-
ды, но и за оперативное, своевременное
и адекватное реагирование на все чрез-
вычайные ситуации. Моя готовность
должна была быть всегда абсолютной, ин-
формация нашего Центра оперативного
управления в любое время не только
обычная, но и обязательная процедура.
Годами работал на пределе сил. Физичес-
кие и нервные перегрузки сделали свое
дело.
Не скрою, что я немного поизносился

за эти годы, перенес три операции. Поэто-
му решил в 60 лет уйти с должности пер-
вого заместителя министра и освободить
место молодым. Своих намерений не
скрывал. В МЧС знали, что я уйду, но не
знали куда. Я и сам не знал.
И вот однажды Губернатор Вячеслав

Позгалев, которого я очень уважаю, пред-
ложил мне совместную работу по разви-
тию Вологодской области. Сказал, что бу-
дет поддерживать мою кандидатуру в За-
конодательном Собрании, если я дам со-
гласие. С большим интересом я обдумал

это предложение. Мне всегда нравилась
ваша перспективная, настоящая русская
область с ее богатой историей и культу-
рой. Немало лет мы поработали на Воло-
годчине по профилактике наводнений в
Великом Устюге, пожаров в Череповце, по
организации космического мониторинга
опасных природных явлений. Много вни-
мания уделили созданию спасательных и
пожарных подразделений в регионе, под-
готовке и материально-техническому
обеспечению кадров. Проблемы вологжан
отчасти уже стали и моими. Поэтому я дал
согласие быть доверенным лицом регио-
на на федеральном уровне. Депутаты За-
конодательного Собрания поддержали
мою кандидатуру. Против был только
один. Мне кажется, это хороший резуль-
тат, теперь нужно оправдать доверие.

- Хорошо, что наш сенатор изнутри,
а не из туристического буклета знает
край, который представляет в Совете
Федерации. Как вы находите социаль-
но-экономическую ситуацию на Воло-
годчине, расклад политических сил
в регионе?

- Проблемы области я знаю хорошо,
потому что их никто не скрывает. Во мно-
гом они общие для всей нашей страны. Мы
их обсуждаем в Законодательном Собра-
нии, на сессиях, в работе которых я все-
гда принимаю участие, на совещаниях у
Губернатора, на встречах в Москве. Мно-
го информации получаю в беседах с людь-
ми во время моих поездок по области.
Я считаю, что социально-экономичес-

кая и политическая ситуация в области
стабильные. Политические партии пока
находят пути цивилизованной конкурен-
ции в интересах улучшения жизни людей.
Экономика уверенно растет и имеет хоро-
шие перспективы. И что очень важно: обе
ветви власти - законодательная и испол-
нительная - работают согласованно и про-
фессионально.
Конечно, предстоит преодолеть ряд

проблем, создать эффективные стимулы
для ускорения экономического развития и
улучшения социального положения людей.

- И все же есть проблемы, которые
руководство области своими силами
решить не в состоянии. Они должны
быть вам хорошо известны. Над каки-
ми приоритетами нашей области при-
дется работать в Совете Федерации?

- Действительно, сенатор должен глубо-
ко разбираться в проблемах территории,
интересы которой представляет в Совете
Федерации. Не случайно СФ еще называ-
ют палатой регионов. Некоторые из проб-
лем мы обсудили с руководством области,
и я принимаю участие в их решении. Одна
из них - это комплексная проблема улуч-
шения использования водных ресурсов

области. Здесь предстоит решить целый
ряд задач. Это улучшение питьевого водо-
снабжения города Вологды, уменьшение
промышленных загрязнений, развитие ак-
вакультуры, расширение транспортных
возможностей Волго-Балта, обеспечение
безопасности и технической надежности
всех гидросооружений Волго-Балтийской
и Северодвинской водных систем.
Мы надеемся в октябре этого года про-

вести в Вологде совместное совещание с
Минприроды, Агентством по водным ре-
сурсам и с другими заинтересованными
организациями, на котором обсудим со-
вместный план работы и подпишем согла-
шение о сотрудничестве этого федераль-
ного ведомства и области.

 Участвую в программе привлечения
инвестиций в развитие инфраструктуры
области. Надеюсь быть полезным и неко-
торым культурным центрам на территории
Вологодчины. Прилагаем усилия к восста-
новлению женского Горицкого монасты-
ря, пытаемся включить его восстановле-
ние в федеральную целевую программу.
Добиваемся финансирования, привлека-
ем частные инвестиции для аварийного
ремонта Троицкого собора. Развиваем и
строим совместно с руководством обла-
сти и районов пожарные части в Кирилло-
ве, спасательные центры, жилье для спа-
сателей. При поддержке партии «Единая
Россия» строим два ледовых стадиона, в
Шексне и в Вологде.

- Не всякий земляк берется так лоб-
бировать интересы своей области.
Значит, если человек горячо болеет
за свое дело, привык честно и добро-
совестно выполнять порученную ра-
боту, то какая разница, откуда он ро-
дом. Почему же депутаты ГД посчита-
ли иначе и приняли законопроект
«о десятилетнем цензе оседлости се-
наторов». На ваш взгляд, нужны такие
ограничения?

- Мое личное мнение: такие ограниче-
ния вводить нельзя. Все мы граждане Рос-
сии и по Конституции можем жить и рабо-
тать на всей ее территории, в любом ре-
гионе. Если население избрало депутата
Госдумы или, как в моем случае, Законо-
дательное Собрание в лице депутатов
дало согласие на использование моего
потенциала в интересах жителей области,
значит, этого достаточно. Думаю, любые
другие ограничения и препятствия неуме-
стны. Я не считаю Вологодскую область
чужой, а себя здесь временщиком и гос-
тем. Постараюсь доказать это своей ра-
ботой.

- В Совете Федерации вы работае-
те в комитете по делам Севера и ма-
лочисленных народов. Какая польза
от этого может быть вологжанам?

- Вологодчина богата лесами. Зеленая
нива может приносить доходов областной
казне не меньше, чем «Северсталь». Нуж-
но только, чтобы новый Лесной кодекс за-
работал в полную силу. А к ведению коми-
тета по делам Севера, в составе которого
я работаю, как раз и относятся вопросы
лесного хозяйства, использования и охра-
ны лесных ресурсов, охотничьего хозяй-
ства. Как сенатор, я должен от лица Зако-
нодательного Собрания Вологодской об-
ласти решать и другие государственные
вопросы, которые косвенно и напрямую
связаны с интересами области. Я уже ска-
зал, что у меня есть опыт решения проб-
лем Севера, в частности Арктики. Осуще-
ствление государственной морской поли-
тики входило в круг обязанностей моей
прежней работы. Мы отвечали за поиск,
мониторинг, состояние и утилизацию под-
водных потенциально опасных объектов.
Впервые создали в России эту систему, а
также отвечали за поиск, спасение людей
на внутренних акваториях и в море (кро-
ме объектов Минобороны). У нас в МЧС
был свой флот из 149 единиц речного и
морского регистров, не считая маломер-
ного. Поэтому не случайно я еще являюсь
и членом комиссии Совета Федерации по
национальной морской политике.

- А здесь у нашей области какие мо-
гут быть интересы? Ведь Вологодчина
не имеет выхода к морю?

- Зато Вологодская область - это край
озер и судоходных рек, образующих при-
родную транспортную артерию. Поддер-
жание ее в рабочем состоянии требует ог-
ромных затрат. В годы экономического
хаоса гидросооружения на внутренних во-
доемах сильно обветшали. Поскольку на-
ходятся они в федеральной собственнос-
ти, то и средства на их содержание и ре-
монт должны выделяться из федерально-
го бюджета. Взять хотя бы проблему Вы-
тегорского узла гидросооружений. Сколь-
ко министерских кабинетов обошел Гу-
бернатор Вячеслав Позгалев, сколько бу-
маг написал! И только когда достучался до
Президента Путина, в федеральном бюд-
жете появилась отдельная строчка на ре-
конструкцию шлюзов по этому участку
Волго-Балта. А такие проблемы, как обме-
ление Шекснинского водохранилища,
ухудшение экологии Северного рыбохо-
зяйственного бассейна, к которому отно-
сится и Вологодская область? Но забить
строчку в бюджете - это еще полдела, нуж-
но, чтобы деньги дошли до области. Вот
тут-то мы, как вы сказали, полпреды об-
ласти на федеральном уровне, и напряга-
емся, словно часовые на посту. Статус се-
натора, знаете ли, открывает большие
возможности и для получения нужной ин-
формации, и в плане контроля за прохож-
дением финансовых документов.

- Вы так убедительно говорите, что
я уже не решаюсь задать ехидный воп-
рос, который приготовила заранее.

- Пожалуйста, мне даже интересно.
- Юрий Леонидович, существует

расхожее мнение, что Совет Федера-
ции - это почетная, но все же отстав-
ка. Сюда приходят попавшие в опалу
губернаторы или отставные политики.
Большинство из них люди пенсионно-
го или предпенсионного возраста.

- Это ошибочное мнение, что в Верхней
палате работают одни старики, молодых
сенаторов тоже хватает. Спорим иногда
до хрипоты, скучать на заседаниях не при-
ходится. А по поводу попадания на поли-
тическую обочину, то скажу о себе. Я про-
должаю активную общественную работу,
сохранил связи со спасательной службой
России. Недавно возглавил Всероссий-
скую общественную организацию «Союз
спасателей России». Руковожу эксперт-
ным советом при МЧС, в составе которо-
го более 30 ведущих ученых России. Это
консультативный орган для принятия ре-
шений в сложных чрезвычайных ситуаци-
ях федерального или глобального уровня.
Дни у меня расписаны по часам на не-
сколько месяцев вперед.

- Хочу спросить о законотворческой
деятельности Совета Федерации. Се-
наторы ведь не только рассматривают
законопроекты, поступающие из Гос-
думы, но и сами их инициируют. Какие
проблемы простых людей будут реше-
ны в ближайшее время через принятие
соответствующих законов?

- Я еще очень мало работаю, чтобы вы-
ступить с какой-либо законотворческой
инициативой. Конечно, нужно решать воп-
росы здравоохранения, пенсионного
обеспечения в первую очередь. Это же аб-
сурд, когда пенсия составляет 21-22% от
заработка. Как, выйдя на пенсию, люди
могут сводить концы с концами?! И услу-
ги здравоохранения должны быть доступ-
ны каждому человеку в равной мере. Для
меня как сенатора эти социальные проб-
лемы будут главными в законотворческой
деятельности. Буду активно участвовать в
их решении.

 - Правда ли, что по просьбе трудя-
щихся, в палате регионов готовится
законопроект о сокращении новогод-
них каникул и одновременном увели-
чении дней отдыха в мае? Давно гово-
рят и об отмене практики ежегодного
перевода часовой стрелки на зимнее
и летнее время. Якобы ученые доказа-
ли, что вреда от этого больше, чем
пользы.

- Законопроект «О порядке исчисления
времени на территории РФ» действитель-
но существует. Он предполагает возвра-
щение к прежней системе отсчета. То есть
поясное время плюс 1 час без ежегодно-
го перевода часовой стрелки весной впе-
ред, а осенью назад. Есть инициатива и в
отношении пересмотра календаря ново-
годних и майских праздников. Какова бу-
дет судьба этих законопроектов при про-
хождении в Госдуме и Совете Федерации,
посмотрим. Знаю, что в плане работы ГД
на осеннюю сессию они отсутствуют.
Кстати, я готов поддержать позицию де-
путатов Законодательного Собрания об-
ласти по этим вопросам, если она будет
сформулирована.

- Председатель СФ Сергей Миронов
пообещал, что после декабрьских вы-
боров в Госдуму будет проведена мас-
штабная реформа законодательной
системы, в результате которой боль-
шинство законов станет готовить не
Правительство, как происходит сей-
час, а сами депутаты и сенаторы.

- По-моему, не так важно, кто готовит
законы, важно другое: чтобы законы со-
ответствовали Конституции РФ, здравому
смыслу и исполнялись. Не надо тратить
силы и время на борьбу за повышение
роли парламента. Отношения между вет-
вями власти, исполнительной и законода-
тельной, регулируются законами, поэто-
му каждый на своем месте должен хоро-
шо делать свое дело. Гораздо полезнее
будет, если депутаты всех уровней
возьмут под контроль исполнение приня-
тых законов. К сожалению, не все наши
законы работают эффективно.

- Как вы относитесь к изменениям в
структуре Правительства РФ?

- Структура Правительства - это техни-
ческая проблема: можно так, а можно
этак. Главное - люди, их профессиона-
лизм и ответственность. Надеюсь, изме-
нения в структуре Правительства позво-
лят ему работать более эффективно, а об-
новленный кабинет министров направит
свои усилия на то, чтобы высокие эконо-
мические результаты, достигнутые всей
страной, зримо отражались на качестве
жизни каждого ее гражданина.

- Скажите, предвыборные страсти,
которые сейчас бушуют в Госдуме, от-
ражаются на работе Верхней палаты?
Или СФ вне политики?

- Хороший вопрос... Нет, не отражают-
ся. Но думаю, что к развязке, ближе к вы-

борам, можно ожидать популистских за-
явлений и даже демаршей. Хочу, чтобы во-
логжане знали: в Верхней палате нет ни
фракций, ни партийных групп. Задача се-
наторов - объективно и качественно рабо-
тать над законами.

- Но сенаторы не могут работать вне
контекста времени и политических за-
дач, поставленных Президентом РФ.
В частности, в своем последнем По-
слании Владимир Путин акцентировал
внимание парламентариев на необхо-
димости усиления борьбы с коррупци-
ей, которая поразила все эшелоны
власти.

- Коррупция - очень вредное и опас-
ное для государства явление, которое
присуще любой власти. К сожалению,
люди алчны, эгоистичны, завистливы -
одним словом, грешны. Чтобы это явле-
ние не принимало опасных для государ-
ства масштабов, не надо создавать чи-
новникам условий, при которых они за
выполнение своих служебных обязанно-
стей за казенные деньги могут еще полу-
чать взятки. За последнее время, кстати,
произошли положительные изменения в
законодательстве, препятствующие зло-
употреблению служебным положением.
Уверен, что закон о борьбе с коррупцией
в ближайшее время будет принят. И все
же необходимо лучше подбирать людей
на «государевы» должности, лишать их
доверия при появлении малейших сигна-
лов о нарушениях.

 А еще платить достойную зарплату,
пенсии, чтобы чиновнику было невыгодно
терять должность.

- Поверю, что на работе вам удает-
ся оставаться вне политики, но дома
вряд ли. Известно, что ваш старший
сын, Андрей Юрьевич, является пред-
седателем ЦИК «Единой России», чле-
ном самой многочисленной и влия-
тельной фракции в Госдуме.

- Да, Андрей является председателем
исполнительного комитета партии «Еди-
ная Россия». Я рядовой член этой партии,
поддерживаю многие ее инициативы и го-
лосую за ее кандидатов.
Андрею 37 лет, он очень серьезно и от-

ветственно относится к своей работе.
Младший, Максим, - прекрасный управле-
нец, занимается промышленностью, фи-
нансовым и инвестиционным делом. Оба
получили хорошее образование, я ими
горжусь, это мой лучший инвестиционный
и демографический проект.

- Старший сын - депутат ГД, млад-
ший - генеральный директор крупной
московской компании. Вы сенатор,
супруга - ответственный финансовый
работник. Семья, где у каждого много
работы и мало свободного времени,
часто собирается вместе?

- Стараемся встречаться по воскресе-
ньям, если, конечно, все в Москве. Но так
получается не всегда. У нас семья боль-
шая, мы давно уже, лет двадцать, с моим
другом Сергеем Шойгу собираем вмес-
те и детей, и друзей. Даже создали клуб,
который существует более 10 лет. Это
коллектив близких по духу, по крови, по
жизни друзей, единомышленников. Мы
встречаемся каждую неделю в нашем не-
формальном  клубе, занимаемся
спортом, общаемся. Очень ценим, доро-
жим и нуждаемся друг в друге. Было бы
время...

- Когда все-таки удается, где пред-
почитаете проводить отпуск?

- Люблю путешествовать. По роду сво-
ей службы много бывал за границей. Те-
перь с удовольствием езжу по родной
стране. Открываю удивительные по кра-
соте уголки. Одно из моих увлечений - это
изучение истории России. Я по возмож-
ности посещаю музеи, все интересные, на
мой взгляд, места, где оставила свой след
история. Кстати, вологодская земля очень
богата историческими и культурными па-
мятниками, народными традициями.
А еще - людьми, сильными, добрыми, тру-
долюбивыми, гордыми.

- В приметы верите?
- Да. Считаю, что наша судьба не толь-

ко в руках Бога, но и в наших собственных
руках.

- Какие качества в людях вы больше
всего цените?

- Верю в профессионалов, команду
единомышленников, которую обязатель-
но подбираю, где бы ни работал. От кол-
лег требую пунктуальности и исполни-
тельности. А людей люблю честных и по-
рядочных. Ненавижу предателей. За свою
большую трудовую жизнь не раз убеждал-
ся, что людям долга, глубоко знающим
дело, которому они служат, по плечу са-
мые сложные задачи. Они найдут выход из
любой нестандартной ситуации. До сих
пор мне везло на профессионалов, навер-
ное, поэтому и побед в жизни было боль-
ше, чем поражений.

- Благодарю вас, Юрий Леонидович.
Наталья СТОЛЯРОВА.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

ВЕРЮ В ПРОФЕССИОНАЛОВ
Сенатор Юрий Воробьев представляет Законодательное Собрание
Вологодской области в Верхней палате Федерального Собрания
России. Его кандидатуру дружно поддержали областные
парламентарии в марте 2007 года.
Что заставило первого заместителя министра РФ по делам ГО и ЧС
поменять солидную чиновничью должность на беспокойную
и хлопотную работу полпреда регионального парламента? Какими
проблемами Вологодчины намерен заняться 59-летний сенатор,
сменивший на этом посту в Совете Федерации Геннадия Хрипеля?
 В плотном графике Юрия Воробьева нашлось время, чтобы
ответить на вопросы нашего корреспондента.

«Я не считаю Вологодскую область чужой,
а себя здесь временщиком и гостем.
Постараюсь доказать это своей работой».
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«Хрусталик» -
так называется
вологодская
начальная школа-
детский сад
компенсирующего вида
№ 98 для ребятишек
с ослабленным зрением.

- 1 сентября ко мне в
класс пришли 16 девочек
и мальчиков, - рассказы-
вает преподаватель Ната-
лья Сергеевна Шокарева.
- А в конце августа мои
выпускницы начальной
школы этого года Настя
Соколова и Настя Пянзи-
на сами, по своему жела-
нию, помогали мне под-
готовить учебный и мето-
дический материал. У нас
он особенный и отличает-
ся от обычных школ боль-
шими размерами букв и
картинок, поскольку
предназначен для детей с
ослабленным зрением,
ведь наше образователь-
ное учреждение - един-
ственное в областном цен-
тре и называется началь-
ная школа - детский сад
компенсирующего вида
№ 98 «Хрусталик».
Действительно, здесь

детям, пользующимся оч-
ками и имеющим различ-
ные нарушения зрения,
созданы специальные ус-
ловия для системного,
комплексного непрерыв-
ного лечения, которое
проводится как раз в пе-
риод «созревания зри-
тельной системы» ребен-
ка. Поэтому плакаты и
буквы должны быть боль-
шими, яркими и обяза-
тельно с веселыми кар-
тинками, чтобы малыши
лучше их видели и луч-
ше запоминали. Девочки-
помощницы знают, как
трудно учительнице од-

ЗАБОТА

ЧУДЕСНЫЙ «ХРУСТАЛИК»

ной по медицинским ука-
заниям врача подбирать
индивидуальные карточ-
ки для каждого ученика.
А это сделать необходи-
мо для того, чтобы глаз-
ки малышей не уставали,
ведь на них дублируются
задания, написанные
учителем мелом на дос-
ке.

«Четыре года назад, -
рассказывает Настя Соко-
лова, - мы тоже пришли
в первый класс в очках, а
сегодня они нам практи-

чески не нужны. И это
благодаря тому, что все
четыре года находились
под наблюдением врача-
офтальмолога и прошли
специальное лечение. И
еще, за четыре года совме-
стной учебы мы с ребята-
ми так сдружились, что
решили всем классом пе-
рейти учиться в школу
№ 3, которая находится
по соседству с «Хрустали-
ком».

- После программных
учебных занятий все

школьники остаются в
группах продленного дня,
где с ними работают ква-
лифицированные учите-
ля-дефектологи, - расска-
зывает директор школы-
сада Любовь Вячеславов-
на Воеводина. Педагог с
большим стажем, она ру-
ководит этим уникаль-
ным образовательным уч-
реждением с момента его
открытия более 20 лет и
ценит в своих учителях-
воспитателях профессио-
нализм. - А иначе нельзя,

ведь наши дети требуют
особого внимания, душев-
ной теплоты, поэтому и
занятия должны быть за-
нимательными, интерес-
ными и проводиться в
игровой форме. Это позво-
ляет усилить активность,
развить возможности ре-
бенка. Все это реализуют
на деле опытные и забот-
ливые педагоги, медицин-
ские сестры. Вместе они
создают детям комфорт-
ные, уютные условия, и
не только для учебы.

Школьники по своему
желанию имеют возмож-
ность заниматься в нашем
музыкальном театре, в
литературной студии. В
конкурсе школьных музе-
ев Вологды, посвященном
860-летию города, наш
музей, которому в этом
году исполнилось 10 лет,
занял первое место в но-
минации «За патриоти-
ческое воспитание млад-
ших школьников».
Немного найдется про-

фессий, результаты дея-
тельности которых при-
равнивались бы к чуду.
Когда, словно по волшеб-
ству, отступает безвыход-
ность жизненной перспек-
тивы для ребенка и его
семьи, когда он может
жить нормальной детской
жизнью - играть и учить-
ся, дружить со сверстни-
ками, выступать на
школьной сцене, просто
рисовать. А дети школы-
сада «Хрусталик» это мо-
гут и, несмотря на свои
недуги, готовятся и ус-
пешно выступают на раз-
личных городских и обла-
стных творческих кон-
курсах и фестивалях.
Тому подтверждение - бо-
лее 10 грамот, врученных
за победы только в про-
шедшем учебном году.
Чтобы отдохнуть, пос-

ле уроков ребята всегда
с большим удовольстви-
ем приходят в живой
уголок. Сами ухаживают
и кормят кролика, чере-
паху, попугайчиков, ры-
бок в аквариуме. Есть
здесь и чучела больших
лесных обитателей. Мно-
гие из живых экспонатов
дарят в благодарность
школе на память дети-
выпускники и их роди-
тели.

Андрей КОТОВ.

Настя СОКОЛОВА и Настя ПЯНЗИНА всегда рады помочь своей первой учительнице Наталье Сергеевне ШОКАРЕВОЙ подготовиться
к уроку с первоклашками.

СРОКИ
УТОЧНЕНЫ
Как разъясняют специ-

алисты фонда, пройти
курс реабилитации в са-
наториях после стацио-
нарного лечения имеют
право работники, перенес-
шие острый инфаркт мио-
карда, инсульт, ряд дру-
гих заболеваний; те, кто
был прооперирован по
поводу язвенной болезни
желудка, двенадцатипер-
стной кишки, удаления
желчного пузыря, а так-
же беременные женщи-
ны, имевшие определен-
ные осложнения и лечив-
шиеся в стационаре. Ми-
нистерством здравоохра-
нения и социального раз-
вития Российской Феде-
рации в этот порядок при-
казом № 876 от 25 декаб-
ря 2006 года внесены не-
которые изменения.
Во-первых, если рань-

ше не уточнялось, после
каких именно операций
на сердце и коронарных
сосудах больному показа-
но санаторное лечение, то
теперь в приказ включен
конкретный перечень та-
ких вмешательств.
Во-вторых, уточняется,

через сколько дней после
операции больной может
быть отправлен на сана-
торное долечивание. Так,
прежний 12-дневный срок
после операций на желуд-
ке, кишечнике, желчном
пузыре сокращен до 10
дней: если пациент чув-
ствует себя удовлетвори-
тельно, ему не надо «вы-
леживать» в стационаре
лишние дни, он может
отправиться в санаторий
раньше.

БУДУЩИМ
МАМАМ
Такая же картина с бу-

дущими мамами. До сих
пор беременную женщи-
ну из группы риска мож-
но было отправить в са-
наторий, если она прошла
курс стационарного лече-
ния не менее 12-14 дней.
Теперь, если лечение дало
результаты быстрее, жен-
щину могут выписать и
вручить ей санаторную
путевку уже через 7-10
дней. А вот максималь-
ный срок беременности,
при котором можно про-
должить лечение в сана-
тории, уменьшен с 32 до
30 недель.

В Вологодской области
отделения долечивания
беременных женщин
групп риска открыты в
двух санаториях - «Бод-
рость» и «Адонис». Лечеб-
ная база и современные
медицинские технологии
позволяют провести пол-
ноценное лечение жен-
щин, готовящихся стать
матерями. Причем комп-
лекс лечебных процедур
включает в себя как базо-
вую медикаментозную те-
рапию, так и лечебную
гимнастику, бальнеолече-
ние, психотерапию... Для
будущих мам созданы
комфортабельные усло-
вия проживания в двух-
местных комнатах со все-
ми удобствами. Питание
организовано по специ-
альному меню с учетом
физиологического состоя-
ния женщины.

ДОГОВОРЫ
С ЛПУ
В 2007 году региональ-

ным отделением Фонда
соцстраха РФ заключены
договоры на финансирова-
ние расходов на дополни-
тельную оплату первич-
ной медико-санитарной
помощи, оказанной рабо-
тающим гражданам, с 23
лечебно-профилактичес-
кими учреждениями
(ЛПУ) Вологодчины. В их
число входят городские
поликлиники №№ 2, 3, 4,
5; городские стоматологи-
ческие поликлиники № 1
и № 2; детские городские
поликлиники №№ 1, 3, 5
и детские стоматологичес-
кие поликлиники № 1 и
№ 2 Вологды. В Черепов-
це - городские поликли-
ники №№ 1, 2 и 7; город-

ские стоматологические
поликлиники № 1 и № 2;
городские детские поли-
клиники №№ 2, 3, 4, 6 и
детская стоматологичес-
кая поликлиника. В рай-
онах области - Череповец-
кая центральная район-
ная поликлиника (ЦРП) и
узловая поликлиника
станции Бабаево.
Если в текущем году

отделению на оплату дан-
ной помощи выделены 28
миллионов 90 тысяч руб-
лей, то в прошлом году
отделением была произве-
дена оплата 65 ЛПУ об-
ласти на сумму свыше 40
миллионов 604 тысяч руб-
лей. Произошло это пото-
му, что постановлением
Правительства от 30 де-
кабря 2006 года № 864 «О
порядке финансирования
в 2007 году расходов на
дополнительную оплату
первичной медико-сани-
тарной помощи, оказан-
ной амбулаторно-поли-
клиническими учрежде-
ниями работающим граж-
данам в рамках террито-
риальной программы обя-
зательного медицинского
страхования за счет
средств, перечисляемых
Фонду социального стра-
хования Российской Фе-
дерации из бюджета Фе-
дерального фонда обяза-
тельного медицинского
страхования» определено,
что оплата в 2007 году
будет проводиться только
амбулаторно-поликлини-
ческим учреждениям.

ВОЗМОЖНОСТИ
СЕРТИФИКАТА
Теперь что касается

оплаты родовых серти-
фикатов. В 2007 году от-

делением фонда она пре-
дусмотрена на общую
сумму более 127 милли-
онов 614 тысяч рублей.
Заключены договоры с
47 ЛПУ области на опла-
ту услуг по медицинской
помощи, оказанной жен-
щинам в период беремен-
ности, в период родов и
в послеродовой период, а
также по диспансерному
наблюдению ребенка в
течение первого года
жизни (для сравнения: в
прошлом году отделени-
ем было оплачено 13277
талонов № 1 и 12365 та-
лонов № 2 родовых сер-
тификатов и перечисле-
но на счета ЛПУ области
88 миллионов 379 тысяч
рублей).
С 1 января 2007 года

значительно расшири-
лись и сами возможнос-
ти родового сертификата.
Напомним, что стоимость
такого сертификата воз-
росла до 10 тысяч рублей.
В бланке сертификата по-
явился третий талон сто-
имостью 1000 рублей,
предназначенный для оп-
латы детским поликли-
никам за наблюдение ре-
бенка в первый год жиз-
ни.
Женским консультаци-

ям с этого года по родо-
вым сертификатам ФСС
РФ оплачивает три тыся-
чи рублей за каждый та-
лон, роддомам - шесть
тысяч рублей вместо про-
шлогодних двух и пяти
тысяч рублей соответ-
ственно.
Родовый сертификат

выдается беременной
женщине в государствен-
ных и муниципальных
женских консультациях
при сроке беременности с
30 недель при наблюде-

нии не менее 12 недель.
Бланками сертификатов
в необходимом объеме
обеспечены Бабаевская,
Бабушкинская, Белозер-
ская, Вашкинская, Вели-
коустюгская, Верховаж-
ская, Вожегодская, Воло-
годская и Вытегорская
центральные районные
больницы, Центральная
больница Грязовецкого
муниципального района,
Кадуйская и Кириллов-
ская ЦРБ, Кичменгско-
Городецкая ЦРБ имени
В.И.Коржавина, Краса-
винская РБ № 1, Между-
реченская, Никольская,
Нюксенская, Соколь-
ская, Сямженская, Тар-
ногская, Тотемская,
Усть-Кубинская, Устю-
женская, Харовская и
Чагодощенская ЦРБ, Че-
реповецкая ЦРП, Шекс-
нинская ЦРБ, Чебсар-
ская районная больница,
Вологодская областная
больница № 1, медсан-
часть УВД Вологодской
области, детские город-
ские поликлиники №№ 1,
3, 5 и городские поли-
клиники №№ 3, 4 и 5 Во-
логды, родильные дома
№ 1 и № 2 областного
центра. В городе метал-
лургов в этот перечень
медицинских учрежде-
ний входят городская
больница № 2, детские
городские поликлиники
№№ 2, 3, 4 и 5, город-
ская поликлиника № 7,
городской роддом, меди-
ко-санитарная часть «Се-
версталь» и больница
ФГУ «СЗОМЦ Росздра-
ва» Череповца.
Словом, не болейте и

рожайте детей на здоро-
вье!

Подготовил
Антон ЯНКОВСКИЙ.

ВАЖНО

О бесплатных путевках и родовых сертификатах
Как известно, программа санаторного долечивания
(реабилитации) за счет средств Фонда
социального страхования работников, перенесших
тяжелые заболевания или операции, существует
у нас в стране не первый год.
Вологодским региональным отделением Фонда
соцстраха по итогам конкурса в текущем году
долечивание застрахованных граждан
в санаторных условиях непосредственно после
стационарного лечения осуществляется
в санаториях «Бодрость», «Новый источник»,
«Родник».

ДВЕ ФОТОГРАФИИ -
ЧЕТЫРЕ СУДЬБЫ
Перед вами две фотографии: на них дети из детского

дома. У них такие разные и такие похожие судьбы. Эти ре-
бятишки оказались обузой для своих родителей. Но все
они, несмотря на свой очень ранний возраст, мечтают о
доме, семье, счастье.

«А завтра мама придет за мной?» - с этими словами каждый
день засыпает Леночка, которая уже год живет в Белозерском
детском доме. В октябре ей исполнится четыре годика. Маму
свою она не помнит. Когда Лене было полгода, та сдала ее в дом
ребенка. Написала, правда, заявление: «На полгода прошу взять
мою дочку в связи с тяжелым материальным положением», - а пос-
ле этого пропала. По решению суда горе-мама была лишена ро-
дительских прав. Воспитатели говорят, что Леночка очень ласко-
вая, легко ранимая девочка, открытая, легко идет на контакт. От-
мечают аккуратность и трудолюбие малышки. Девочка очень лю-
бит выполнять поручения старших. На нижнем снимке Лена на-
ливает чай Саше. Они живут в одной группе. Саша появился в дет-
ском доме Белозерска тоже около года назад. Он умеет считать
до пяти, пользуется салфеткой, любит играть в машинки. У него
почти такая же грустная история. Мама-одиночка, отца нет. Вос-
питывать Сашу маме было некогда. В его личном деле есть за-
пись: «Мать была не готова к рождению ребенка ни морально, ни
материально». Место нахождения этой женщины неизвестно, ни
родительских прав, ни родительских чувств у нее просто нет.

 На верхней фотографии - Настя и Сережа. Насте в августе ис-
полнилось четыре года, в детский дом она попала год назад из
больницы, где оказалась после того, как ее забрали из неблаго-
получной семьи. Мать девочки в том же году суд лишил родитель-
ских прав. «Настя очень живая, общительная, веселая», - говорят
воспитатели. Сережа живет в детском доме с мая этого года, ему
четыре года, его история грустная и типичная для воспитанников
детского дома: мама-одиночка, отец неизвестен, семья небла-
гополучная.
На фотографиях дети улыбаются, но так не хочется, чтобы на

память о детстве у них остались только фотографии из детского
дома. Может быть, кто-то захочет подарить этим детям душев-
ное тепло, ласку, заботу? И  когда эти дети вырастут, в их семей-
ных фотоальбомах появятся другие фотографии, где они рядом
с мамой и папой.
Адрес Белозерского детского дома: Белозерск, улица Бело-

зер, 17-а, т. 2-22-42.
Светлана ОНЕГИНА.

ПРОИСШЕСТВИЯ

УБИЙСТВО ТАКСИСТА
Нападение на таксиста опять произошло в Вологде. Оно

совершено на прошлой неделе в поселке Кувшиново.
Водитель такси «Димон» с ножевыми ранениями грудной клетки

и шеи был обнаружен примерно в два часа ночи в своей машине «Иж-
Ода» на улице Майской. Бригадой «скорой помощи» 42-летний муж-
чина был доставлен в городскую больницу, но врачи уже были бес-
сильны ему помочь: от полученных ранений он скончался.
На Вологодчине это уже далеко не первый случай, когда жерт-

вами злоумышленников становятся работники такси. Увы, но та-
кие преступления регистрируются ежегодно, и это еще раз сви-
детельствует о том, что профессия таксиста - одна из наиболее
опасных.

СТРАШНАЯ НАХОДКА
Часть человеческой ноги обнаружили на очистных соору-

жениях вологодского предприятия «Горводоканал».
На страшную находку наткнулась машинист, обслуживающая

насосную станцию, во время чистки решеток, ограждающих при-
емный резервуар. На место тут же выехали руководитель и де-
журный следователь следственного отдела по Вологде област-
ного следственного комитета при прокуратуре РФ, сотрудники
городского УВД, судмедэксперт. Сейчас следственным отделом
проводится проверка обстоятельств происшедшего, по резуль-
тату которой и будет решен вопрос, возбуждать или нет уголов-
ное дело.

Игорь ДМИТРИЕВ.

АДРЕСА ТРЕВОГИ НАШЕЙ

Леночке  очень нравится кого-то опекать. Вот и Саша оказался
под ее присмотром.

Ф
О
Т
О

 А
В
Т
О
Р
А

Сережа и Настенька надеются на то, что все у них будет хорошо.
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